# Por qué iremos al desfile el Primero de Mayo

ANIBAL VARGAS AGUILAR, CARLOS CAMPOS H., CAR MEN SIBAJA M. Y ELADIO ROSALES MONGE, TRABA-JADORES DE DIVERSOS OFICIOS Y DE DISTINTOS PARTIDOS POLÍTICOS, NOS DICEN LAS RAZONES POR LAS CUALES ESTE AÑO IRAN AL DESFILE DEL PRIMERO DE MAYO. SON DESOCUPADOS

sis y contra la desocupacion es una de las peticiones que harán los trabajadores este Primero de Mayo en San José y otros lugares del pais.

Con ese motivo hablamos con varios trabajadores desocupados a fin de pedirles su opinión y saber de su situación. De esta encuesta hacemos el siguiente resumen:

#### ANIBAL VARGAS AGUILAR.

25 años, Casado, Dos hijos, Car pintero. Vecino de Sagrada Familia. Nos dijo:

-Desde hace seis meses no con sigo trabajo estable sino "camarones" por días y aun por horas. Ya pueden imaginarse como vivimos en casa. A veces comemos y otras no. Para el pago de la casa no tengo problemas, porque la paga mi suegra, que vive con nosotros. Pero a pesar de todo, hay dia en que apenas co-memos una olla de frijoles. El subsidio para el desocupado honrado es una necesidad nacional. y por eso apoyo la manifestación del Primero de Mayo, advirtiéndo que en política no tengo partido. Pero no hay divisiones políticas cuando se trate de beneficiar a los desocupados que son de todos los partidos o sin partido.

#### CARLOS CAMPOS HERRERA

50 años, Albañil, Casado, Dos hijos mayores y uno menor. Vecino del barrio Los Angeles, San José, Dice:

-Las empresas constructoras nos dan trabajo por tres meses nada más, a fin de no crearse deberes, derivados del Código de Trabajo, con nosotros. De ta! suerte que trabajo tres meses y después se me despide. Para vol ver a encontrar trabajo por otros tres meses se pasa mucho tienipo de verdaderas necesidades en mi casa. Mis dos hijos mayores me ayudan un poco. Pero ellos son pobres. No pueden darme todo lo que necesito, que es areste documento es probletada la la probleta de la probleta del la probleta de la probleta del la probleta de la

Medidas efectivas contra la cri- y frijoles y el pago de la casa. El gobierno debe crear más riqueza nacional, mediante el desarrollo de nuestra economia, con la reforma agraria radical, para que haya trabajo para todos, más abundancia de comedera y más industrias Iré al desfile para que se sepa que los trabajadores de Costa Rica sabemos lo que nos conviene y lo que conviene a nuestro país.

#### CARMEN SIBAJA MORA

23 años, Costurera, Soltera, Ve cina de Plaza Viquez. Declara: -Trabajaba en una fábrica de camisas. Pero el trabajo se redu jo debido a que se venden menos camisas. Me despidieron a mí y a otras compañeras. Actual mente gano algo trabajando en casa. Pero como se comprenderá, son trabajos ocasionales, ni fijos ni permanentes, y nunca se sabe cómo le va a ir a uno. Me gusta ría un trabajo estable, con salario estable, para poder estudiar en las noches. Pero no puedo hacerlo. El trabajo en la casa es muy esclavizador y se paga muy mal. No paso hambres, no, porque en mi casa mi papá sí está trabajando y para un poco de frijoles no falta. Pero estoy condenada a una esclavitud permanente, sin porvenir. ¿Es eso justo? Yo creo que no. Si hay reforma agraria, comercio con to do el mundo, para intercambiar con el socialismo lo que no pueden comprarnos los Estados Unidos; si hay reforma agraria radical, si hay industrialización con base en ese comercio con todo el mundo y esa reforma agraria, mi vida y la de miles de mujeres tendría una ocupación útil y un porvenir mejor.

#### ELADIO ROSALES MONGE

34 años de edad. Pequeño comerciante. Casado. Cinco hijos. Vecino de San Francisco de Dos Ríos Dice:

-Soy calderonista. - Confieso que pensé que si ganaba el doc- Federación Unica de Trabajado-

público para ganarme la vida con honradez, Así no fue. Cerré la pulpería hace como dos años. Malos negocios. Vendía muy po co. Más bien quedé entortado. Perdidas las elecciones, pensé al principio que no había más remedio que robar para alimentar a mis cinco hijos. Pero después he visto que si el pueblo se une y pelea por lo suyo, pueden resolverse miles de casos como el mio. Pienso que si el nuevo gobierno está dispuesto a crear riqueza nacional, debe crear más fuentes de trabajo, cobrándole a ia United los millones de impues tos que no ha pagado. Así podría hacer más escuelas y caminos y crear más trabajo para quienes no lo conseguimos. Yo invito a los trabajadores calderonistas a añadirse al desfile del Primero de Mayo, para conseguir, unidos así, lo que no pudi mos conseguir en las elecciones por el mal planteamiento de la campaña electoral de nuestro partido.

Tales son los pensamientos vivos del pueblo. Usted, lector, coincide con ellos, Entonces, a desfilar el Primero de Mayo en San José, sin vacilaciones y con decisión,

## ALTO A LA CRISIS!!

10. de Mayo, 6 p.m., Plaza del Pacífico

### Miles de bananeros contra la ley mordaza

Señores Secretarios de la Asamblea Ncl. Legislativa Palacio de Sesiones. San José.-

Con toda atención y respeto nos dirigimos a Ustedes y por vuestro medio a los señores Diputados para comunicarles la RESOLUCION CONTRA LA LEY MORDAZA aprobada por la Asamblea General de la Unión de Trabajadores de Golfito reunida el día 20 de Enero de 1962 y que textualmente dice:

"Considerando que se encuentra pendiente de tramitación en la Asamblea Legislativa un proyecto de ley, que el pueblo ha denominado "Ley Mordaza", tendiente a terminar con los restos de libertad que aun quedan a las masas populares y que forman parte de nuestra tradición democrática y liberal, la Asamblea General de la Unión de Trabajadores de Golfito, afiliada a la ACUERDA:

Dirigirse a la Asamblea Legislativa para manifestar su total repudio a semejante proyecto de ley incompatible con las tradiciones democráticas de nuestro pueblo y contrario a la Constitución Política.

Manifestar a la Asamblea Legislativa que ese proyecto es antipatriótico por cuanto es el resultado de la interferencia de factores extraños a nuestra patria.

Llamar a los trabajadores bananeros a oponerse por todos los medios a su alcance a que dicho proyecto se convierta en ley.

Desiderio Chaves Oviedo Presidente José Meléndez Ibarra Srio, General

Golfito, 20 de Enero de 1962.